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今日菏泽

12日是菏泽城区供暖首日，菏泽恒达热力公司运行平稳，供暖主管网水温已超过60℃，可仍有20多个小区的居民来电反映，
家中凉飕飕的，小区并未如期热起来。记者多方走访调查发现，问题多是因为小区物业办用暖手续不及时，有的是供暖暖季到来
了才来办手续，也有的小区用暖手续至今尚未办理。

“采暖费早早就交给物业
了，为何我们小区迟迟没有热起
来？”12日上午，家住奥林花园、
明珠花园等多个小区的居民仍
然感觉暖气片凉冰冰的，多名市
民拨打本报热线进行咨询。

为让市民家尽早暖起来，按
照市领导要求，菏泽城区提前三
天集中供暖。“为何我们小区就
没热起来呢？”家住菏泽奥林花
园北区的市民李先生反映，供暖
费交给小区物业已经20多天了，
直到12日中午，也没见家中暖和
起来，屋内暖气片凉冰冰的，屋
外水管温度也没有丝毫变化，满

怀的期待最终是一场空。
家住和平小区的王先生反

映，“10日还接到小区物业下发
的通知，11日上午9时就能试供
暖，让家中留人查看，以免漏水
现象发生，可直到12日下午，家
中也没有热起来。”

市民打来的“问暖”电话越
来越多，截至12日20时，来电市
民已达100个，反映20多个小区
没有及时热起来。这些小区既有
和平路上的奥林花园、中达尚
城、和平小区、鑫苑佳园，也有华
英路上的帝都花园、怡菏园、金
都华庭；既有长江路沿线的华平

小区、南平花园，还有城区西部
中华路上的牡丹区工商局家属
院、明珠花园等。

按照这些小区居民的说法，
他们早早就将采暖费交给了小
区物业，现在不仅没等来暖气，
而咨询多方也没有结果。“之前
曾问小区物业，得到的答复是供
暖费已经交给热力公司，而热力
公司没有打开主管网阀门，可咨
询热力公司，他们却说小区物业
还没来办采暖手续，不知道到底
是怎么回事。”奥林花园南区业
主孔先生告诉记者，直到12日晚，
其当天家中温度没有任何变化。

根据市民反映的情况，记者
来到菏泽多个小区调查。在奥林
花园北区，该小区物业李师傅带
记者来到了小区换热站。“我们
今天上午就完成了小区内部的
管网试运行，可热力公司并没有
给打开主管网阀门。”李师傅说，
10月30日前，就将收集来的采暖
费上交了物业公司，物业公司也
去热力公司办手续了，但热力公
司没给开阀门。

记者随后来到菏泽恒达热
力公司调查获悉，直到12日上
午，奥林花园小区方面也仅仅
补齐了拖欠多年的网管建设

费，小区今冬的供暖手续尚未
办理完。

在这家负责城区供暖的公
司，记者看到这里已是一派繁忙
景象，工作人员按照各自职责分
工忙碌着。尤其是在供热首站，
工作人员通过电脑屏幕，密切注
视着加热器里水温的变化。

电脑屏幕显示，当天上午10

时50分，从热电换热站输往主管
网的水温已达到了60℃，回水温
度也达到了50℃。

“虽然今天试供暖首日，我
们早在十几天前进入了正式进
入状态，通过长达十多天的检测

调试，供暖首站10日就进入了平
稳运营状态。”热力公司工程师
李学广告诉记者，供热首站有4

台加热器，其中两台已启用。
“今天室外气温较高，因此

目前还没有必要把水温调得过
高，这个温度足够确保小区居民
家中暖起来，根据天气变化，我
们会把水温控制到70℃以上，届
时，我们还会根据情况启动另外
两台加热器，足够全城居民用
暖。”李学广介绍。

据介绍，当日，奥林花园小
区周边的新闻家园、丰鑫园、和
平人家等小区都已正常暖起来。

为何这20多家小区没及时
暖起来？记者多方走访调查发
现，问题多是因为小区物业办用
暖手续不及时。

12日，记者在恒达热力公司
市场部看到，当日在该公司办公
司办手续的小区和单位仍然众
多，门口不断进进出出。包括盛
世豪庭、南平花园、东站小区、和
平小区、绿河小区、亨通园D区

在内的20个小区和单位，都是当
天才办理的采暖手续。

“热力公司原本希望小区10

月31日前交够费用办理手续，可
不少小区都在12日才交钱办手
续，甚至部分小区推到了13日。”
这名工作人员说，小区内管网与
主管网的换热，需要10多个小
时，这就造成部分小区出现了供
热不及时。

为何这些小区为何在供暖
季开始后，才选择扎堆办手续？
热力公司工作人员透漏，尽管热
力公司10日就已确保了主管网
的达标运行，但有些小区因多种
考虑没有让小区居民及时用上
暖。其中不乏物业公司自身利益
的考虑，因为“提前启动小区供
暖运行设备，需要自行承担线管
运转费。”

问题小区物业办用暖手续不及时

供暖首日来办手续的单位仍扎堆

本报菏泽11月12日讯
(记者 邢孟) “家里暖和
了，不用穿棉衣了。”12日，
菏泽正式开始集中供暖，
不少小区居民家中也已经
暖和起来。

12日下午15时许，家住
丰鑫园的鹿大爷正在喂一
岁多的小孙女吃东西。鹿大
爷告诉记者，他们小区11日
下午居民家的暖气片中就
有热水，家里明显暖和了不
少。在鹿大爷家中，老两口
都没有穿棉衣，正在家里玩

耍的孙女也没有穿棉衣，但
是小手却很暖和。“我怕太
热，开了一天窗户刚关上。”
鹿大爷告诉记者，现在家中
的室温是17度，要是没有开
窗的话温度会更高。

同一个小区的吴大娘
告诉记者，要不是有人到
访，她在家都是穿着单衣，
因为记者的到来才又穿上
了件外套。吴大娘是跟着小
儿子住，5岁的孙女去幼儿
园了，自从小区11日下午供
暖以来，孙女在家里玩的更

欢了，“不用穿那么厚，她玩
起来也自在。”吴大娘笑着
说。

丰鑫园小区的业委会
主任李怀占告诉记者，小
区目前有160多户居民参
加了集中供暖，目前除个
别居民家中需要调试还未
暖和起来外，大部分小区
居民家中都已暖和起来，
并且室温一般都在16度以
上。“今天是第一日，温度
可能偏低，未来几天室温
会慢慢上升。”李怀占说。

本报菏泽11月12日讯
(记者 崔如坤) “管道还
没铺过来，啥时候能供上
暖？”12日，家住牡丹区国土
资源局家属院的一住户反
映，他们家属院的自备单体
锅炉拆掉了，而集中供暖管
道又未铺设到家属院，眼看
着天气越来越冷，盼望着早
点用上集中供暖。

当日，记者来到位于
解放大街西的牡丹区国土
资源局家属院。看到院门
口墙上贴着一张11月8日

牡丹区国土资源局办公室
印发的冬季暖气改造通
知，让家属院住户持房产
证到办公室办理暖气改造
手续。

“院内管线都改造好
了，就等着供暖管道通过
来了。”住户袁女士说，她
支持拆除自备锅炉，但觉
得 供 暖 改 造 下 手 晚 了 。

“听说锅炉供热效率低还
排放大量烟尘，拆除很应
该，但供暖改造得早动手
啊”。张女士说，如果及早

改造，供暖管道通到家属
院，就不会出现到了供暖
期甚至过了供暖期仍无法
通暖气的情况。

对此，牡丹区国土资源
局办公室人员解释，家属院
内的供暖管线改造已基本
完成，只差集中供暖管道铺
设到家属院换热站了。他们
已经与热力公司沟通，热力
公司近两天就将供暖管道
运来，管道很快铺设完成，
到时居民就可享受集中供
暖了。

家里暖和了，不用穿棉衣了 锅炉拆了，供暖管道未到

供暖的小区个个欢喜，不暖的小区各有原因

探寻

原因

菏泽恒达热力公司运行平稳

供暖主管网出水温度超60℃

记者

调查

本报热线一天接上百“问暖”电话

居民反映20多个小区没及时热起来

市民

反映

▲东站小区里仍没有供暖，八十多岁的殷大爷在屋里还需穿着棉衣、羽绒服。

▲热力公司工作人员正在对首日供暖设备运行情况做记录，供暖主管网
出水温度超60℃。

▲12日上午恒大热力公司服务大厅里，前来办理供暖业务的物业仍然络绎不绝。
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